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Niederschrift 

 
 
der Monatsversammlung, des Gevelsberger Kirmesvereins e. V. in der  
Gaststätte „Juliushöhe“ vom 22. Februar 2019 (Beginn: 20:00 Uhr) 
 
An-/Abwesenheitsverzeichnis: 
 
Präsidium  
 Horst-Dieter E r d e l t  
 Reimund H e r b e r g 

Gerd L a a k e 
entschuldigt 

 Hans-Heinrich L e s k e r  
 Stefan O e s t e r l i n g   
 Dr. Klaus S o l m e c k e  
 
Vorstand 
 Markus L o e t z  
 Andreas K a l i n  
 Carsten N e e f   
 
Beisitzer   
 Manfred B ä r e n f ä n g e r   
 Sascha H i l g e r  
 Frauke K l i m a s c h e w s k i  
 Lutz K o r n o w s k i  
 Marc B a r o n  
   
 
Hammerschmied 
 Bernd M a t t h ä i  
   
Zugleitung 
 Dirk H e n n i n g  
 Peter M e r t e n s  
 Björn S c h o n d l o f s k i  
 Dirk B l e i c h e r  
 Peter U l r i c h   
 
  



 

 
2 

Kirmesgruppen 
die Vertreter der KG Aechter de Biecke  
 Berge  
 Börkey  
 Dä vam Lusebrink  
 Fidele Vogelsanger  
 Hippendorf  
 Im Dörnen  
 Mühlenhämmer  
 Pinass Brumse  
 Schnellmark  
 Vie ut Asbi´eck  
 Vie vam Kopp  
 
Mitglieder im Kirmesverein 
 Spielleutevereinigung Gevelsberg  
 
Bewertungsausschuss 
 Claus J a c o b i  
 Stefan B i e d e r b i c k  
 Thomas B i e r m a n n  
 Werner B l o e m e r  
 Jürgen D e i t e n b e c k  
 Stephan H ü c k i n g h a u s  
 Wolf S c h l i e per  
 Günter S c h w a r z m a n n  
 Ralf S i c h e l s c h m i d t  
 Werner T a s b i e r  
 Spiridon T s i o k a s  
 Peter W e b e r  
 Uwe W i e g a n d  
 
Medienbeauftragter Ralf S i c h e l s c h m i d t  
 
Freundeskreis Peter W e b e r  
 
Bürgermeister Claus J a c o b i  
 
ProCity Susanne S c h u m a c h e r  
 
Heimatverein Carola D r e h e r  
 
Feuerwehr Feuerwehr  
 
Presse 
 Westfalenpost entschuldigt 
 City-Anzeiger-Online entschuldigt 
 WAP  
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Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung 

Die Versammlung wurde pünktlich um 20:00 Uhr vom 1. Vorsitzenden des  
Gevelsberger Kirmesvereins e.V. eröffnet. Markus Loetz dankte für das zahlreiche  
Erscheinen und begrüßte insbesondere die Teilnehmer, die seit der letzten  
Versammlung der Kirmesgruppen in die Vorstände gewählt wurden und gratulierte 
ihnen zur Wahl. Zudem erläuterte Markus Loetz, dass es in diesem Jahr zum ersten 
Mal einen neuen Modus zur Wahl der Kirmesplaketten geben werde. Details zum  
Ablauf wurden aber noch nicht verraten.  

 

Punkt 2: Kirmeszug 2019 

Markus Loetz übergab das Wort an Carsten Neef, der bekanntgab, dass die  
Meldevordrucke zum Kirmeszug 2019 versendet wurden und ebenfalls online auf der 
Internetseite des Gevelsberger Kirmesvereins e.V. abrufbar seien. Er verband die  
Information mit dem Wunsch, die Antworten ebenfalls online zu erhalten, da sich die 
Meldungen so viel leichter verarbeiten lassen. 

Als nächstes verlas Carsten Neef die bisher gemeldeten Themen der Gruppen zum 
Kirmeszug 2019: 

Aechter de Biecke  
Wagen ........................ König der Löwen 
Fußgruppe ................. Uns hält keiner im Zaum, wir fällen jeden Baum" 
Einzelgänger .............. Soll es chaotisch sein, ladet Uschi zum Umzug ein.  
 

Börkey  
Wagen ........................ Santa Börkey Parade 

  
Fidele Vogelsanger  

Wagen ........................ Der Umbau des Rupprecht-Gebäudes 
  
Hippendorf Erneuerbare Energien/Energiewende 

Frauengruppe ............ Wir starten nicht mit Kerosin, wir fliegen nur auf Batterie 
Wagen ........................ Hippendörfer Energiewende 
Fußgruppe ................. Hippendörfer Biogasanlage 
Einzelgänger .............. Wie lebt denn der alte Holzmichel jetzt? 
Kindergruppe ............. Die Tiere sind nun superschnell,  

sie laufen jetzt mit Hippocell 
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Im Dörnen  
Wagen ........................ Die schrägste Kirmes Europas 

  
Mühlenhämmer  

Frauengruppe ............ Mühlemädels mal „Gans“ anders 
Kindergruppe ............. Unsere Taktik, weniger Plastik 
Wagen ........................ Werner Beinhart 
Einzelgänger .............. Knochenmühle (Arbeitsthema) 

  
Pinass Brumse  

Wagen ........................ The Wall 
Fußgruppe ................. Rosen Ali 

   
Vie ut Asbi'eck   

Wagen ........................ Footloose - und dann wird die Scheune gerockt 
  

Markus Loetz sagte, dass eine weitere Anfrage zur Teilnahme am Kirmeszug vorliegen 
würde. Die Treckerfreunde würden gerne wieder mit ihren historischen Maschinen den 
Abschluss des Kirmeszuges bilden. Die Versammlung entsprach diesem Wunsch  
einstimmig. 
 

Punkt 3: Zugleitung 

Nun wurden die anwesenden Kirmesgruppen gebeten, die Zugleiter zu benennen.  
Die Kirmesgruppen Aechter de Biecke, Berge und Fidele Vogelsanger konnten noch 
keine Person nennen. Diese Information wird von Carsten Neef in naher Zukunft erneut 
abgefragt. Die anderen Kirmesgruppen geben die Zugleiter wie folgt bekannt: 
 

Börkey ................... Ralf Gerke 
Im Dörnen .............. Jörg Dunker 
Dä vam Lusebrink . Lars-Thorsten Sudmann 
Im Hippendorf……..Paul-Werner Herguth, Gerd Laake 
Mühlenhämmer ..... Michael Laabs 
Pinass Brumse ...... Andreas Kalin 
Schnellmark ........... Peter Klimaschewski 
Vie ut Asbieck ........ Philipp Mommert 
Vie vam Kopp ........ Nils Buder 

 
Markus Loetz schloss diesen Punkt der Tagesordnung mit dem Hinweis ab, dass die 
Sicherheitsbesprechung am 04.06.2019 um 18:30 Uhr in der Pizzeria Da Enzo  
stattfinden wird. Eine offizielle Einladung zum genannten Termin erfolgt noch. 
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Punkt 4: Kirmesabend 

Als nächstes Thema wurde der Kirmesabend 2019 besprochen. Bisher gibt es zwei 
Meldungen zur Teilnahme seitens der Kirmesgruppen. Dies sind die „KG All-Stars“,  
sowie – leider zum letzten Male – der Ehemann der KG Börkey. Markus Loetz fragte in 
die Runde, ob Interesse einer weiteren Kirmesgruppe besteht, den Kirmesabend  
mitzugestalten.  
 
Erfreulicherweise gab es eine Meldung von Tobias Eulenhöfer. Die KG  
Mühlenhämmer wird ebenfalls einen Beitrag beisteuern, das Thema wurde nebulös mit 
„irgendwas mit Sketch und Musik“ beschrieben. Zudem gab die Spielleutevereinigung 
bekannt, auch in diesem Jahr wieder die Standartenträger musikalisch in die Halle zu 
führen. 
 
Erfreut stellte Markus Loetz fest, dass mit der nunmehr dritten Teilnahme eine  
Tradition etabliert werden konnte und die Tanzgarde „Echte Fründe“ aus Köln erneut 
auftreten wird. Gelacht werden darf dann beim Auftritt von Redner Martin Schopps,  
der ebenfalls verpflichtet werden konnte. 
 
Die KG Lusebrink konnte leider noch keine Anzahl der Helfer für den Auf- und Abbau, 
sowie als Ordner für den Kirmesabend nennen, alle anderen Gruppen nannte die  
Anzahl. Carsten Neef stellt fest, dass es in diesem Jahr mehr Helfer für den Ab- als für 
den Aufbau geben wird. 
 
Die Anzahl der Helfer in der Übersicht: 
 

 Aufbau Ordner Abbau 
Achter de Biecke 1 1 1 
Berge 1 1 0 
Börkey 1 0 1 
Fidele Vogelsanger 1 0 1 
Im Hippendorf 2 1 1  
Im Dörnen 2 1 1 
Mühlenhämmer 3 1 3 
Pinass Brumse 2 2 1 
Schnellmark 3 3 2 
Vie ut Asbieck 0 2 1 
Vie vam Kopp 2 2 0 
Zugleitung 0 2 0 
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Punkt 5: Kirmesplakette 

Markus Loetz eröffnete die Wahl zur Kirmesplakette mit der Neuerung, dass alle  
Vorschläge ausgehangen wurden, jeder Teilnehmer der Versammlung erhält einen  
Klebepunkt und kann diesen auf seinen Favoritenvorschlag kleben. Um das Ganze in 
geordneten Bahnen ablaufen zu lassen, wurden die Anwesenden tischweise  
aufgefordert zur Tat zu schreiten. Die Abstimmung schloss der Kirmesvorstand als 
letzte Abstimmungsgruppe ab, zu diesem Zeitpunkt gab es allerdings schon einen  
klaren Sieger.  
 

 
 
Nach kurzer Pause bat Markus Lotz um Vorschläge zur Farbgestaltung. Vorher stellte 
er aber zufrieden fest, dass der neue Wahlmodus ein hervorragender sei. Vorschläge 
zur Farbwahl gab es viele. Nach diffusem Stimmgewirr kristallisierten sich vier konkrete 
Farbmuster als Favoriten heraus: 
 

- Blau mit Chrom-farbener Schrift (5) 
- Magenta mit weißer Schrift (33) 
- Gelb mit roter Schrift (6) 
- Orange mit blauer Schrift (4) 

 
Markus Loetz stellte zudem nach der Wahl noch fest, vergessen zu haben, von wem 
der erfolgreiche Vorschlag zur Kirmesplakette kam und beglückwünschte Anja Bohle 
von der Pinass Brumse für ihre tolle Idee. 
 
Die Anzahl der Plaketten, die jede Kirmesgruppe abnimmt wurde im Anschluss an die 
Wahl von Carsten Neef abgefragt: 
 

Aechter de Biecke .............. 50 
Berge .................................. 50 
Börkey .............................. 350 
Dä vam Lusebrink ............ 150 
Fidele Vogelsanger ............ 50 
Im Hippendorf ................... 250 
Im Dörnen ......................... 150 
Mühlenhämmer ................ 300 
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Pinass Brumse ................. 200 
Schnellmark ...................... 100 
Vie ut Asbieck ..................... 50 
Vie vam Kopp ................... 100 
Zugleitung ......................... 150 
Hammerschmied .............. 400 
Bewertungsausschuss ..... 100 
Spielleutevereinigung ......... 50 
Moderatorenteam ............... 50 
Kasch ................................. 50 
Vorstand……………………300 
Heimatverein………………100 
Carsten Neef………………100 
Bährchen…………………....50 
Daniel + Sascha Krupke…100 
Marc Baron…………………50 

 

Punkt 6: Kirmes 2019 

Carsten Neef stellte den Kirmesgruppen die Frage, ob eventuell ein neuer  
Kirmeswagen zum Einsatz käme und ein entsprechender Vorabtermin mit dem TÜV 
vereinbart werden müsse. Außer von der KG Mühlenhämmer gab es hierzu keine  
Meldung. Andreas Kalin von der Pinass Brumse fragte nach, ob dies auch zu beachten 
sei, wenn man eine neue Zugmaschine einsetzt. Carsten Neef erwiderte, dass dies 
keine Rolle spiele. 
 
Punkt 7: Sammellisten 

Als nächstes wurden die Spendenlisten ausgegeben, je Gruppe 3 Mappen mit jeweils 5 
Blättern. 
 
Punkt 8: Meldungen für Ehrungen (20 Jahre) 

Für die Ehrung auf der Hammerschmiedfete für die 20-jährige Teilnahme im  
Kirmesgeschehen wurden folgende Kirmesfreundinnen und –freunde genannt:  
Petra Otto und Bernd Matthäi (beide KG Im Dörnen) sowie  
Kathryn Ronsdorf-Kahlhöfer (Pinass Brumse). 
 

Punkt 9: Meldungen für Ehrungen (50 Jahre) 

Seit nun 50 Jahren im Kirmesgeschehen aktiv ist unsre Kirmesfreundin  
Helmar Schüßler (Fidele Vogelsanger). 
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Punkt 10: Anregungen und Mitteilungen 

Markus Loetz fragte in die Runde, ob es Anregungen oder Mitteilung gibt. Aus der 
Runde gab es keine Meldung, Markus Loetz gab daraufhin noch den konkreten Termin 
zur Fahrt der Kinder, die letztes Jahr am Kirmeszug teilgenommen haben bekannt. 
Dieser ist der 27.04.2019. Abfahrt ist um 7:30 Uhr an der Haltestelle  
Rathaus/Wasserstraße. Rückfahrt ist gegen 18:00 ab Phantasialand. 
 
Die Spielleute wurden von Carsten Neef gefragt, wie hoch die Anzahl der benötigten 
Busse der VER ist und wer Ansprechpartner ist. Es werden drei Busse benötigt,  
Ansprechpartner ist Dieter Dumröse. 
 
Peter Ulrich merkte an, dass sich gut 95 % der Teilnehmer bei den Versammlungen 
kennen, aber auch regelmäßig neue Gesichter zu sehen sind. Er fände es toll, wenn 
diese sich kurz vorstellen.  
 
Zum Abschluss gab Markus Loetz noch die nächsten Termine bekannt: 
 

28.02.2019 Weiberfastnacht im Hippendorf – ab 18:00 Uhr 
29.02.2019 Herrensitzung im Hippendorf – ab 18:00 Uhr 
15. und 16.03.2019  8. Reibekuchenabend KG Hippendorf – jeweils ab 18:00 Uhr 
23.03.2019  8. Menschenkickercup der KG Pinass Brumse – ab 12:00 Uhr 

 
Dirk Henning nannte als weiteren Termin den 16.03.2019. An diesem Tag veranstalten 
die Taubenväter eine Ü30-Party. 
 
Markus Loetz dankte den Anwesenden für Ihre Teilnahme, nannte den Termin der 
nächsten Monatsversammlung am 29.03.2019 in der Gaststätte am Ufer und beendete 
die Versammlung mit einem dreifachen Rupp-di-Tupp. 
 
 
 
 
   
          Markus Loetz                Carsten Neef 
 


